

学校だより青南

1月号

令和7年1月8日

港区立青南小学校

校長 野口 直樹



主体的に取り組むことを大切に

校長 野口 直樹

新年明けましておめでとうございます。皆様お揃いで新年をお迎えのことと思います。本年もよろしくお願ひいたします。巳年には、再生と復活、変容、神秘と知恵などの意味があるそうです。今までの自分から、脱皮をしてさらに成長できるような1年にしてみたいと考えます。

12月には、今年度も「青南探検隊…地域のことをよく知る。地域の方たちに青南小の事を知っていただく。6年生のリーダーシップを培うことをめあてとして昨年度より行っている行事です」を地域・保護者の皆様の協力の中実施することができました。

運動会が終わった後から、代表委員会と6年生を中心に企画を進めてきました。今年度の代表委員会の子どもたちの思いを汲んでいただき、昨年度より多くの店舗のご協力をいただきました。当日は、子どもたちの安全見守りにもたくさんの保護者の皆様にご参加いただきました。子どもたちにとって、大変良い活動になったと考えます。ご協力ありがとうございました。

また、この「青南探検隊」について、港マイスクールコンペティションで代表の6年生が発表してきました。この港マイスクールコンペティションとは、港区立の小・中学校の代表が集まり、地域とのかかわりを深める学校ごとの取り組みについて区議会の議場を使用して発表するというものです。

青南の6年生の発表は、自分たちが主体的に企画・立案した取り組みについての発表だったこともあり、原稿を読むような機械的なものではなく、自分たちの言葉で話している様子が印象的でした。そして、どの学校よりも地域と一体となっている取り組みだと思いました。

本校では、この「青南探検隊」だけではなく、行事において子どもたちが主体的に取り組む、考え、実行することを大切にしています。そして、そこで培った力を学習場面でも生かしていけるとよいと考えています。

3学期は、51日という短い期間です。これまで学んできたこと、これから学ぶことをしっかりと身に付けていき、学年のまとめができるよう教職員一同力を合わせて取り組んでまいります。子どもたちにとって、次の学年への期待や思いを確実にしていきたいと考えます。今年も学校の教育活動に、ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

【展覧会】

展覧会を鑑賞していただきありがとうございました。作品発表に向けて、4月から頑張ってきました。5、6年生が取り組んだ「青南子ども学芸員」は今回が初の取り組みでした。勇気を持って話しかけ、担当する題材の説明や自分が気に入っている作品について、一生懸命解説しました。聞いて下さった方から、作品がより身近に感じられたとの感想もいただきました。耳を傾けて下さった皆様に御礼申し上げます。

【書き初め会のお知らせ】

国語部書き初め担当

新年を迎え、新たな気持ちで1月9日、10日に書き初め会を行います。それぞれのめあてに向かって一文字一文字丁寧に書き上げる子どもたち。体育館や教室が普段の景色とは異なり、ピンと張りつめた緊張感の中、紙を走る筆の音だけが聞こえてきます。

「書は人なり」という言葉もあるように、書き初めをきっかけに、日ごろから文字を丁寧に書く意識をもち、練習した成果を発揮して、のびのびと仕上げたいと思います。

【伝統文化クラブ】

伝統文化クラブは、メンバー12名のごく少人数のクラブです。

歴史の中で受け継がれてきた、先人の知恵や技術にふれ、自分たちの源流を辿り、誇りをもって、新しい時代を切り拓くためのエネルギーを創り出す、、、伝統や文化を大切にしていくなについて考え、活動をスタートさせました。書道や墨絵はタブレットで調べ、自分達で挑戦しました。俳句や華道は、専門家から基本を学び、一人一人の違った輝きを教えていただき、豊かな体験を共有できました。

【早寝早起き朝ごはん】

生活指導部

気持ちを新たに3学期のスタートを切るために、大人も子どもも生活習慣を見直していけると良いですね。就寝や起床時刻が遅くなると、学習意欲の低下にもつながります。「早寝・早起き・朝ごはん」を合言葉に、少しずつ体を慣らし、メリハリのある生活リズムに戻していきましょう。1日を全校児童が気持ちよくスタートできるよう、引き続き送り出しのご協力をお願いいたします。

【音楽委員会】

今年度の音楽委員会では、昨年度の『青南ゲートストリートピアノ』に引き続き初企画を考えました。

～音楽でつながろうプロジェクト～と題して、全校のみんなに楽しんでもらおうと休み時間に『打楽器体験』の時間を設け、何回か練習を行った後、玄関ホールにて音楽委員会の演奏に合わせて「打楽器コラボ」演奏会を開きました。当日はたくさんの体験者と委員会児童がセッションし大いに盛り上がりました。

今年も計画した企画を実施していきます。

【卓球クラブ】

卓球クラブは、全員で卓球を楽しんでいます。6年生を中心に、準備、学年の垣根を超えたグループ分け、練習時間決め、活動内容の話し合い、片付けまでを子どもたちがすすんで行っています。

卓球が好きな子どもたちはばかりなので、ゲームも大盛り上がりです。勝てば喜び、負ければ当然悔しがりながらも、毎回多くの子どもたちの上達している姿が見られます。トーナメント戦では白熱したゲームが行われました。今後も、6年生が中心となって意見を出し合い、活動をさらに充実したものにしていけるとと思います。